
Protokoll der Vorstandssitzung des Runden Tisches 15.04.2024,
15:00 bis 17:00 Uhr, online

0. Regularien

Nächste Vorstandssitzung: 03. Juni 16 bis 17:30 Uhr online

0.1 Begrüßung

 Begrüßung durch Raimund Sternal

0.2 Feststellung von An-/Abwesenheit

 anwesend: Raimund Sternal, Krzysztof Blau, Christine Bölian, Antje Roloff, 
Julius Scholz (Koordinierungsstelle)

 nicht anwesend: Susi Möbbeck, Olga Tidde, Monika Schwenke

0.3 Kontrolle des Protokolls der Vorstandssitzung vom 18.03.2024
             keine Einwände

0.4 Festlegung der Tagesordnung zur Sitzung

 einstimmig positive Annahme der TO

TOP 1 Auswertung des Aufrufs zur Versachlichung der Migrationsdebatte 
und seiner Wirkung

 „gut, dass wir es gemacht haben“, auch wenn der ideale Zeitpunkt am 
Ende womöglich etwas verpasst wurde, dennoch ein Erfahrungsgewinn.



 Rückmeldung vom DRK: insgesamt war die Zeit zum Entscheiden der 
Mitzeichnung zu kurz

 überraschend: recht große Anzahl der anonymen Unterzeichnenden auf 
unserer Website

 derzeit insgesamt 80 Unterzeichnende, Vorschlag von Fr. Bölian: den 
Aufruf vor den Kommunalwahlen noch einmal zu streuen – wird im 
Vorstand unterstützt - einen Monat vorher wäre hier ein guter Zeitpunkt; 
daran könnte dann auch im Vorstands-Newsletter im Frühjahr nochmal 
angeknüpft/erinnert werden

TOP 2. Stand der Planung/Vorbereitungen vom Runden Tisch vor Ort in 
Burg am 22.04.

 Koordinierungsstelle schickt  die endgültige Liste aller Teilnehmenden + 
Adresse für den Besuch in der Einrichtung an den Vorstand

 bisher zugesagt für Impulsvortrag einen Impulsvortrag haben Herr 
Burchhardt (Landrat), Frau Hähne (Integrationskoordinatorin), Herr Henry
Liebe (Mitglied des Vorstands, spricht für die Ausländerbehörde)

 angefragt sind: Herr Kulijew - Zuwandererstammtisch Jerichower Land; 
Frau Gehrmann und Frau Igler (DRK Beratung JL); Frau Schoof - 
Vertreterin der Volkshochschulen im Jerichower Land

 Ob wir als Runder Tisch eine Presseeinladung rausgeben, werden wir 
nach dem Nachmittagsprogramm am 22.04. spontan entscheiden 

TOP 3 Planung/ inhaltliche Vorbereitungen auf die Abgeordnetengespräche
am 06.05. im einewelt haus

 1. Thema: Unterbringung– keine verlängerte Aussetzung der 
Unterbringungsleitlinie, Vorteile der dezentralen Unterbringung – 
Rückkehr dazu vorgesehen? (Fr. Roloff)

 2. Thema: Bezahlkarte – Einschätzung, aktueller Stand der Diskussion, 
diskriminierungs- stigmatisierungsfreie Umsetzung 

 3. Thema: Gesundheitskarte - Stichwort: bürokratischer Aufwand – dies 
jedoch eher als sekundär gegenüber dem Thema Bezahlkarte) 

 4. Thema Bildung: Eröffnung der Erstaufnahmeeinrichtung in Stendal – 
Haltung dazu abfragen, dass Kinder während sie in der Einrichtung sind, 
nicht beschult werden können (Landesgesetze gehen hier gegen UN-



Kinderrechtskonvention) – kommen wir hier im Vorfeld an konkrete 
Zahlen zur Anzahl der betroffenen Kinder? 

 5. Thema: Bedrohung von rechts (Zivilgesellschaft, Gefahr für öffentlich 
agierende Personen, insbesondere im ländlichen Raum) – was passiert, 
wenn die AFD noch weiter an Stimmen gewinnt?

 Ablauf: Frau Roloff erinnert an unsere interne Zielvorgabe einer 
stärkeren inhaltlichen Fokussierung; Vorschlag von Fr. Bölian: 1,2 der 
Sprecher:innen pro Thema für konkrete Statements ansprechen, die 
anderen können kommentieren – so kann ein klarerer Ablauf des 
Gesprächs gewährleistet werden

 Eröffnung: Herr Blau setzt den thematischen Anfangsimpuls zu Anfang 
des Gesprächs

TOP 4 Inwiefern wollen wir die Ausgestaltung/Umsetzung der Bezahlkarte 
in ST begleiten?

 Bitte an Frau Schwenke und die Caritas: uns über den Stand des DGB 
Testlaufs zur Bezahlkarte zu informieren (dies auch im Hinblick auf die 
Abgeordnetengespräche) 

TOP 5 Verschiedenes

 Es gab endlich Kontakt zu Herrn Minhel, der im vorigen Jahr  aus dem 
Multikulturellen Zentrum Dessau ausgeschieden ist.  Er lässt uns grüßen 
und drückt sein Bedauern über sein Ausscheiden aus. Er ist bereit, zu 
einem Abschiedsbesuch zum Vorstand nach Magdeburg zu kommen.

 Die Johanniter haben nun eine offizielle Anfrage an uns gestellt, Mitglied 
des Runden Tisches zu werden – dies wird bei der nächsten 
Mitgliederversammluing zur Abstimmung gebracht werden, bis dahin 
Gaststatus für die Johanniter. 

Nächster Termin: 03.06.24 von 16 bis 17:30 Uhr (digital)


